

Erlacherhof, Junkerngasse 47
Postfach 3000 Bern 8

Telefon 031 321 62 16
stadtkanzlei@bern.ch
www.bern.ch

Schweizerischer Städteverband
Monbijoustrasse 8
Postfach
3001 Bern

Bern, 28. August 2019

Änderung des Betäubungsmittelgesetzes (Vereinfachung und Erweiterung des Umgangs mit zulassungsbefreiten Cannabisarzneimitteln); Stellungnahme

Sehr geehrte Damen und Herren

Der Gemeinderat der Stadt Bern dankt Ihnen für die Gelegenheit, im Rahmen der Vernehmlassung zu obenerwähnter Vorlage Stellung nehmen zu können.

Der Gemeinderat begrüsst die Änderung des Betäubungsmittelgesetzes zur Vereinfachung und Erweiterung des Umgangs mit zulassungsbefreiten Cannabisarzneimitteln. Damit können die Voraussetzungen geschaffen oder verbessert werden, das Heil- und Palliativpotenzial von Cannabis als Arzneimittel zu erschliessen und mit möglichst geringem bürokratischem Aufwand kranken Menschen zugänglich zu machen.

Der Gemeinderat unterstützt es, dass Behandlungsempfehlungen anstatt rechtlicher Einschränkungen betreffend Indikationen, Darreichungsformen und Zubereitungen definiert werden sollen. Dies ermöglicht nicht nur eine individualisierte Behandlung der Patientinnen und Patienten, sondern auch eine laufende Anpassung an die schnellen Veränderungen im Cannabisbereich.

Auch begrüsst der Gemeinderat, dass die Verschreibung von Cannabisarzneimitteln durch Ärztinnen und Ärzte von der Tabaksteuerpflicht befreit werden soll, dies insbesondere auch deshalb, weil Cannabisarzneimittel nicht oder nur vereinzelt von der obligatorischen Krankenpflegeversicherung (OKP) übernommen werden und die Kosten für Patientinnen und Patienten teilweise beträchtlich sind. Hier ist wichtig, dass möglichst rasch auch eine Lösung zur Vergütung dieser Arzneimittel über die OKP gefunden wird, ansonsten besteht die Gefahr, dass Patientinnen und Patienten sich aufgrund des hohen Preises von Cannabisarzneimitteln weiterhin versucht sehen, Cannabis auf dem Schwarzmarkt zu beschaffen.

Der Gemeinderat dankt Ihnen für die Berücksichtigung seiner Stellungnahme.

Freundliche Grüsse

Alec von Graffenried
Stadtpräsident

Dr. Jürg Wichtermann
Stadtschreiber